



Генеральная Ассамблея

Distr.: General
29 March 2016
Russian
Original: English

Совет по правам человека

Консультативный комитет

Шестнадцатая сессия

22–26 февраля 2016 года

Пункт 5 повестки дня

Доклад Консультативного комитета
о работе его шестнадцатой сессии

Доклад Консультативного комитета о работе его шестнадцатой сессии*

Женева, 22–26 февраля 2016 года

Докладчик: Карла Анания де Варела

* Приложения к настоящему докладу распространяются только на том языке, на котором они были представлены.

GE.16-05068 (R) 040416 140416



* 1 6 0 5 0 6 8 *

Просьба отправить на вторичную переработку



Содержание

	<i>Стр.</i>
I. Решения, принятые Консультативным комитетом на его шестнадцатой сессии	3
II. Должностные лица, утверждение повестки дня и организация работы	5
A. Открытие и продолжительность сессии	5
B. Состав Консультативного комитета	6
C. Участники	6
D. Заседания и документация	6
E. Выборы должностных лиц	6
F. Утверждение повестки дня	7
G. Организация работы	7
III. Просьбы к Консультативному комитету, вытекающие из резолюций Совета по правам человека	7
A. Просьбы, в настоящее время находящиеся на рассмотрении Комитета	7
IV. Осуществление разделов III и IV приложения к резолюции 5/1 Совета по правам человека от 18 июня 2007 года и раздела III приложения к резолюции 16/21 Совета от 25 марта 2011 года	8
A. Рассмотрение методов работы	8
B. Повестка дня и годовая программа работы, включая новые приоритеты	8
V. Доклад Консультативного комитета о работе его шестнадцатой сессии	9
Annexes	
I. List of speakers	10
II. List of documents issued for the sixteenth session of the Advisory Committee	12
III. Letter dated 26 February 2016 from the Chair of the Advisory Committee to the President of the Human Rights Council	13
IV. Research proposals	14

I. Решения, принятые Консультативным комитетом на его шестнадцатой сессии

16/1. Деятельность «фондов-стервятников» и ее воздействие на права человека

Консультативный комитет Совета по правам человека,

ссылаясь на резолюцию 27/30 Совета по правам человека, в которой Совет просил Консультативный комитет подготовить основывающийся на результатах исследования доклад о деятельности «фондов-стервятников» и ее воздействии на права человека и представить доклад о ходе проведения такого исследования Совету на его тридцать первой сессии,

напоминая, что на своей пятнадцатой сессии Консультативный комитет в своем решении 15/1 рекомендовал Совету по правам человека продлить предусмотренный срок в интересах сбора более полной информации и просить Комитет представить доклад о ходе работы Совету на его тридцать третьей сессии в сентябре 2016 года, вместо тридцать первой сессии в марте 2016 года¹,

напоминая также, что на своей четырнадцатой сессии Консультативный комитет учредил редакционную группу, в состав которой в настоящее время входят Мохамед Беннани, Марио Луис Кориолано, Михаил Лебедев, Ахмер Билал Суфи (Председатель) и Жан Зиглер (Докладчик),

1. *принимает к сведению* проект доклада о ходе работы, представленный редакционной группой Консультативному комитету на его текущей сессии²;

2. *просит* редакционную группу завершить подготовку своего доклада Совету по правам человека с учетом обсуждения, проведенного Консультативным комитетом на его текущей сессии, после распространения этого доклада в электронном виде среди всех членов Консультативного комитета для утверждения, и представить доклад Совету на его тридцать третьей сессии.

7-е заседание
26 февраля 2016 года

[Принято без голосования.]

16/2. Несопровождаемые дети-мигранты и подростки-мигранты

Консультативный комитет Совета по правам человека,

ссылаясь на резолюцию 29/12 Совета по правам человека, в которой Совет просил Консультативный комитет провести аналитическое исследование по глобальной проблеме несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека, в котором он определит области, причины и конкретные случаи возникновения этой проблемы в мире, а также то, каким образом подвергаются угрозе и нарушаются права человека, и вынесет рекоменда-

¹ См. A/HRC/31/67.

² A/HRC/AC/16/CRP.1.

ции относительно защиты прав человека представителей этой группы населения, и представить исследование Совету на его тридцать третьей сессии для рассмотрения,

напоминая о том, что на своей четырнадцатой сессии Консультативный комитет учредил редакционную группу, в состав которой в настоящее время входят Марио Луис Кориолано, Лаура-Мария Крэчунян, Хода Эльсадда, Карла Анания де Варела (Докладчик), Обиора Чинеду Окафор, Катарина Пабель, Анантониа Рейес Прадо (Председатель) и Чханрок Сох, а также Ибрагим Абдул Азиз аш-Шадди, который вошел в состав редакционной группы на текущей сессии,

1. *принимает к сведению* предварительное исследование, представленное редакционной группой Консультативному комитету на его текущей сессии³;

2. *рекомендует* Совету по правам человека продлить предусмотренный срок для сбора более полной информации, в частности, с учетом работы, проводимой в настоящее время Комитетом по трудящимся-мигрантам и Комитетом по правам ребенка, которая должна быть завершена к концу 2016 года, и просить Консультативный комитет представить доклад о ходе работы Совету на его тридцать третьей сессии и окончательный доклад – на его тридцать шестой сессии;

3. *рекомендует* Совету по правам человека рассмотреть вопрос о принятии следующего решения:

Совет по правам человека постановляет принять к сведению рекомендацию Консультативного комитета о ходе работы над докладом об аналитическом исследовании по глобальной проблеме несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека и просить Консультативный комитет представить доклад о ходе работы Совету на его тридцать третьей сессии и окончательный доклад – на его тридцать шестой сессии.

7-е заседание
26 февраля 2016 года

[Принято без голосования.]

16/3. Ликвидация дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей

Консультативный комитет Совета по правам человека,

ссылаясь на резолюцию 29/5 Совета по правам человека, в которой Совет просил Консультативный комитет подготовить, в рамках имеющихся ресурсов, исследование с анализом ситуации с осуществлением принципов и руководящих положений по ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей и факторов, препятствующих этому, и представить Совету по правам человека на его тридцать пятой сессии доклад с практическими предложениями в отношении мер по более широкому распространению информации о таких принципах и руководящих положениях и обеспечению их более действенного применения в целях ликвидации дискриминации и искоре-

³ A/HRC/AC/16/CRP.3.

нения предрассудков, связанных с проказой, а также в целях поощрения, защиты и обеспечения уважения прав человека лиц, страдающих проказой, и членов их семей,

напоминая, что на своей пятнадцатой сессии Консультативный комитет учредил редакционную группу, в состав которой в настоящее время входят Лоранс Буасон де Шазурн, Марио Луис Кориолано, Лаура-Мария Крэчунян, Каору Обата (Председатель), Чангрок Сох, Ахмер Билал Суфи, Тамрат Йигезу (Докладчик) и Чжан Ишань, а также Обиора Чинеду Окафор, который вошел в состав редакционной группы позднее,

1. *принимает к сведению* предварительный доклад по вопросу об осуществлении принципов и руководящих положений по ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей, представленный редакционной группой Консультативному комитету на его текущей сессии;

2. *просит* редакционную группу повторно распространить вопросник для получения мнений и предложений от тех государств-членов, соответствующих международных и региональных организаций, включая договорные органы, Управление Верховного комиссара Организации Объединенных Наций по правам человека и соответствующие специальные процедуры, национальные правозащитные учреждения и неправительственные организации, а также информации о работе в данной области, проводимой соответствующими органами, специализированными учреждениями, фондами и программами Организации Объединенных Наций в рамках их соответствующих мандатов, которые не ответили на вопросник, с тем чтобы обеспечить возможность для более глубокой проработки вопроса, принимая во внимание тот факт, что в связи с особым характером мандата, а именно осуществлением уже принятых принципов и руководящих положений для ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей, особо приветствоваться будут ответы государств и национальных правозащитных учреждений;

3. *просит также* редакционную группу представить проект доклада о ходе работы Консультативному комитету на его семнадцатой сессии для его представления Совету по правам человека на его тридцать пятой сессии с учетом ответов на вопросник, повторно распространенный после обсуждения на шестнадцатой сессии Комитета.

7-е заседание
26 февраля 2016 года

[Принято без голосования.]

II. Должностные лица, утверждение повестки дня и организация работы

A. Открытие и продолжительность сессии

1. Консультативный комитет Совета по правам человека, учрежденный в соответствии с резолюцией 5/1 Совета по правам человека от 18 июня 2007 года, провел свою шестнадцатую сессию 22–26 февраля 2016 года в Отделении Организации Объединенных Наций в Женеве. Сессию открыл Председатель пятнадцатой сессии Обиора Чинеду Окафор.

2. На первом заседании Консультативного комитета 22 февраля 2016 года выступил Председатель Совета по правам человека Чхве Кёнлим.
3. На том же заседании с заявлением от имени Верховного комиссара выступил руководитель Отдела по работе механизмов Совета по правам человека Управления Верховного комиссара Организации Объединенных Наций по правам человека.
4. На том же заседании участники почтили минутой молчания память жертв нарушений прав человека во всем мире.

В. Состав Консультативного комитета

5. В состав Консультативного комитета входят следующие члены⁴: Ибрагим Абдул Азиз аш-Шадди (Саудовская Аравия, 2018 год); Мохамед Беннани (Марокко, 2017 год); Лоранс Буассон де Шазурн (Франция, 2017 год); Марио Луис Кориолано (Аргентина, 2018 год); Лаура-Мария Крэчуян (Румыния, 2017 год); Хода Эльсадда (Египет, 2016 год); Карла Анания де Варела (Сальвадор, 2016 год); Альфред Нтундугуру Карокора (Уганда, 2016 год); Михаил Лебедев (Российская Федерация, 2016 год); Каору Обата (Япония, 2016 год); Обиора Чинеду Окафор (Нигерия, 2017 год); Катарина Пабель (Австрия, 2018 год); Анантония Рейес Прадо (Гватемала, 2017 год); Со Чханрок (Республика Корея, 2017 год); Ахмер Билал Суфи (Пакистан, 2017 год); Имеру Тамрат Йигезу (Эфиопия, 2018 год); Чжан Ишань (Китай, 2016); Жан Зиглер (Швейцария, 2016 год).

С. Участники

6. В работе сессии участвовали члены Консультативного комитета и наблюдатели от государств – членов Организации Объединенных Наций, международных и неправительственных организаций, а также «ученый друг» Консультативного комитета. Г-жа Эльсадда и г-жа Пабель принять участие в работе сессии не смогли.

Д. Заседания и документация

7. В ходе своей шестнадцатой сессии Консультативный комитет провел семь пленарных и шесть закрытых заседаний. Редакционные группы по вопросу о ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей, по глобальной проблеме несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека и по вопросу о деятельности «фондов-стервятников» и ее воздействии на права человека также провели закрытые заседания.

Е. Выборы должностных лиц

8. В соответствии с правилом 103 правил процедуры Генеральной Ассамблеи и правилом 5 правил процедуры Консультативного комитета на первом за-

⁴ В скобках указан год истечения срока полномочий (срок полномочий истекает 30 сентября).

седании шестнадцатой сессии, состоявшемся 22 февраля 2016 года, путем аккламации были избраны следующие должностные лица:

<i>Председатель:</i>	Ахмер Билаль Суфи
<i>Заместители Председателя:</i>	Лаура-Мария Крэчунян Карла Анания де Варела Имеру Тамрат Йигезу Жан Зиглер
<i>Докладчик:</i>	Карла Анания де Варела

Е. Утверждение повестки дня

9. На своем первом заседании 22 февраля 2016 года Консультативный комитет утвердил свою повестку дня (A/HRC/AC/16/1).

Г. Организация работы

10. На том же заседании Консультативный комитет утвердил подготовленный секретариатом проект программы работы.

III. Просьбы к Консультативному комитету, вытекающие из резолюций Совета по правам человека

А. Просьбы, в настоящее время находящиеся на рассмотрении Комитета

1. Деятельность «фондов-стервятников» и ее воздействие на права человека

11. На своем первом заседании 22 февраля 2016 года в соответствии с резолюцией 27/30 Совета по правам человека Консультативный комитет провел обсуждение по вопросу о деятельности «фондов-стервятников» и ее воздействии на права человека. Докладчик редакционной группы Жан Зиглер представил проект доклада о ходе работы по данному вопросу (A/HRC/AC/16/CRP.1). В ходе последовавшего обсуждения с заявлениями выступили члены Консультативного комитета и два наблюдателя от государств (см. приложение I). После этого Докладчик выступил с заключительными замечаниями.

12. На 7-м заседании 26 февраля 2016 года Председатель редакционной группы по вопросу о деятельности «фондов-стервятников» и ее воздействии на права человека г-н Суфи внес на рассмотрение проект текста (A/HRC/AC/16/L.1), авторами которого выступили все члены Консультативного комитета. Этот проект текста с внесенными в него устными поправками был принят без голосования (см. раздел I выше, решение 16/1).

2. Глобальная проблема несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека

13. На своих 2-м и 3-м заседаниях 23 февраля 2016 года в соответствии с резолюцией 29/12 Совета по правам человека Консультативный комитет провел обсуждение по глобальной проблеме несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека. Докладчик редакционной группы

г-жа Анания де Варела представила проект доклада (A/HRC/AC/16/CRP.2). В ходе последовавшего обсуждения с заявлениями выступили члены Консультативного комитета и два наблюдателя от государств (см. приложение I). После этого Докладчик выступил с заключительными замечаниями.

14. На 7-м заседании 26 февраля 2016 года Председатель редакционной группы по вопросу о глобальной проблеме несопровождаемых детей-мигрантов и подростков-мигрантов и прав человека г-жа Рейес Прадо внесла на рассмотрение проект текста (A/HRC/AC/16/L.2), авторами которого были все члены Консультативного комитета. Проект текста с внесенными в него устными поправками был принят без голосования (см. раздел I выше, решение 16/2).

3. Ликвидация дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей

15. На своем 4-м заседании 24 февраля 2016 года в соответствии с резолюцией 29/5 Совета по правам человека Консультативный комитет провел обсуждение вопроса о ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей. Докладчик редакционной группы г-н Йигезу представил проект доклада (A/HRC/AC/16/CRP.3). В ходе последовавшего обсуждения выступили члены Консультативного комитета и наблюдатель от одного из государств (см. приложение I). После этого Докладчик представил заключительные замечания.

16. На 7-м заседании 26 февраля 2016 года Председатель редакционной группы по вопросу о ликвидации дискриминации в отношении лиц, страдающих проказой, и членов их семей г-н Обата внес на рассмотрение проект текста (A/HRC/AC/16/L.3), авторами которого были все члены Консультативного комитета. Проект текста с внесенными в него устными поправками был принят без голосования (см. раздел I выше, решение 16/3).

IV. Осуществление разделов III и IV приложения к резолюции 5/1 Совета по правам человека от 18 июня 2007 года и раздела III приложения к резолюции 16/21 Совета от 25 марта 2011 года

A. Рассмотрение методов работы

17. 24 февраля 2016 года, Консультативный комитет провел закрытое заседание для обсуждения своих методов работы, а также путей повышения эффективности своих процедур.

18. На том же заседании Консультативный комитет провел дискуссию с одним из своих «ученых друзей», участвовавшим в работе шестнадцатой сессии.

B. Повестка дня и годовая программа работы, включая новые приоритеты

19. На своих 5-м и 6-м заседаниях 25 февраля 2016 года Консультативный комитет рассмотрел аналитические документы, касающиеся его повестки дня и новых приоритетов. В ходе последовавшей дискуссии выступили члены Кон-

сультативного комитета, наблюдатели от государств и один наблюдатель от неправительственной организации (см. приложение I).

20. По итогам обсуждения Председатель Комитета направил Председателю Совета по правам человека письмо (см. приложение III), в котором Совету были представлены следующие предложения о проведении исследований: а) региональные режимы в области прав человека и б) молодежь, права человека и социальное согласие.

V. Доклад Консультативного комитета о работе его шестнадцатой сессии

21. На 7-м заседании 26 февраля 2016 года Докладчик Консультативного комитета представил проект доклада о работе шестнадцатой сессии Комитета. Комитет принял проект доклада *ad referendum* и поручил Докладчику обеспечить его окончательную доработку.

22. На том же заседании г-жа Буасон де Шазурн, г-жа Крэчунян, г-жа Пабель, г-жа Рейес Прадо, г-н Сох и г-н Йигезу выступили с заключительными замечаниями. После традиционного обмена любезностями Председатель выступил с заключительными замечаниями и объявил шестнадцатую сессию Консультативного комитета закрытой.

Annexes

[English only]

Annex I

List of speakers

<i>Agenda item</i>		<i>Meeting and date</i>	<i>Speakers</i>
3. Requests addressed to the Advisory Committee stemming from Human Rights Council resolutions			
(a) Requests currently under consideration by the Committee	(iv) Activities of vulture funds and the impact on human rights	1st meeting 22 February 2016	Members: Mohamed Bennani, Mario Luis Coriolano, Laura-Maria Crăciunean, Obiora Chinedu Okafor, Imeru Tamrat Yigezu State observers: Argentina, Venezuela (Bolivarian Republic of)
	(vi) Unaccompanied migrant children and adolescents and human rights	2nd and 3rd meetings 23 February 2016	Members: Ibrahim Abdul Aziz Alsheddi, Laurence Boisson de Chazournes, Kaoru Obata, Jean Ziegler State observers: China, Russian Federation
	(v) Elimination of discrimination against persons affected by leprosy and their family members	4th meeting 24 February 2016	Members: Mohamed Bennani, Laura-Maria Crăciunean, Obiora Chinedu Okafor, Karla Hananía de Varela, Yishan Zhang State observer: Ethiopia

<i>Agenda item</i>	<i>Meeting and date</i>	<i>Speakers</i>
4. Implementation of sections III and IV of the annex to Human Rights Council resolution 5/1 of 18 June 2007 and of section III of the annex to Council resolution 16/21 of 25 March 2011		
(b) Agenda and annual programme of work, including new priorities	5th and 6th meetings 25 February 2016	Members: Ibrahim Abdul Aziz Alsheddi, Mohamed Bennani, Mario Luis Coriolano, Laura-Maria Crăciunean, Karla Hananía de Varela, Mikhail Lebedev, Obiora Chinedu Okafor, Anantonia Reyes Prado, Changrok Soh, Ahmer Bilal Soofi (Chair), Imeru Tamrat Yigezu, Jean Ziegler State observers: El Salvador, Republic of Korea Non-governmental organization: International Volunteerism Organization for Women, Education and Development

Annex II

List of documents issued for the sixteenth session of the Advisory Committee

Documents for general distribution

<i>Symbol</i>	<i>Agenda item</i>	
A/HRC/AC/16/1	2	Provisional agenda
A/HRC/AC/16/1/Add.1	2	Annotations to the provisional agenda
A/HRC/AC/16/2	5	Report of the Advisory Committee on its sixteenth session

Documents for limited distribution

<i>Symbol</i>	<i>Agenda item</i>	
A/HRC/AC/16/L.1	3 (a) (iv)	Activities of vulture funds and the impact on human rights
A/HRC/AC/16/L.2	3 (a) (vi)	Unaccompanied migrant children and adolescents and human rights
A/HRC/AC/16/L.3	3 (a) (v)	Elimination of discrimination against persons affected by leprosy and their family members

Annex III

Letter dated 26 February 2016 from the Chair of the Advisory Committee to the President of the Human Rights Council

As Chair of the Advisory Committee, and on behalf of all the Members of the Committee, I would like to express our gratitude to you and to the members of the bureau for our informal meeting held on 25 February on the margins of the sixteenth session of the Committee.

The Advisory Committee is extremely appreciative of the substantive discussion held during the meeting, which was an opportunity to have a frank and fruitful dialogue with you, the Council's bureau and the coordinators of the regional and political groups, in view, particularly, of the recurrent issue of lack of mandates that the Committee faces. We therefore support any step which would strengthen the interaction in this regard between the Human Rights Council and the Committee, and especially your suggestion to have formal and informal meetings with Member States, which was very well received by the Committee. Such meetings organized on a regular basis will indeed provide a more effective channel of communication with States, particularly the sponsors of resolutions, and help in fostering an informal dialogue on the mandates with which the Committee may be entrusted in the future.

Furthermore, on behalf of the Committee, I would also like to follow up on the suggestion you made during the meeting, notably the possibility for the Committee to identify in a memorandum addressed to the President and Bureau of the Council a list of specific research proposals for the consideration of the Council.

In responding to this proposal, and in line with paragraph 77 of the annex to Council resolution 5/1, the Committee discussed the issue of research proposals and new priorities, in both its private and public meetings, and I have the pleasure to transmit to you the following two priority research proposals for the consideration of the Council:

- Regional human rights regimes
- Youth, social cohesion and human rights

I would also like to inform you that, in addition to these two research proposals, the Committee also brainstormed on the following topics, which it intends to discuss further at its next session, in August, with a view to possibly submitting them as research proposals for the consideration of the Council:

- Destruction of cultural heritage and its effects on the enjoyment of economic, social and cultural rights
- Climate-induced displacement and human rights
- Promotion of the rights to culture and social common heritage
- Assessment of the impact of the work of the Advisory Committee and its implementation

We look forward to your consideration of the above-mentioned two research proposals and to receiving feedback from the Human Rights Council.

(Signed) **Ahmer Bilal Soofi**
Chair

Human Rights Council Advisory Committee

Annex IV

Research proposals

A. Regional human rights regimes

1. It took many years since the adoption of the Universal Declaration of Human Rights for the international community to identify the need for regional human rights regimes. In fact, the United Nations was initially not supportive of the idea of such regimes, as it believed that regional approaches to human rights may undermine internationally recognized human rights standards. Now, however, this position has largely given way to a more positive appreciation of the beneficial role of regional human rights regimes. Not only did the General Assembly, in its resolution 32/127 of 16 December 1977, appeal to Member States to consider agreements with a view to the establishment of suitable regional machinery for the promotion and protection of human rights, but, in the 1993 Vienna Declaration and Programme of Action, the World Conference on Human Rights reiterated the need to consider the possibility of establishing regional and subregional arrangements for the promotion and protection of human rights.

2. To clarify, regional human rights regimes consist of regional instruments in the form of treaties and conventions and of regional mechanisms such as regional human rights commissions and courts. The Office of the United Nations High Commissioner for Human Rights (OHCHR) attributes the present positive appreciation for regional human rights regimes to the fact that they are in an ideal position to help tailor internationally agreed human rights standards to reflect regional needs and particularities, not to mention securing State compliance with these standards through regional coercion and pressure. Effective regional human rights regimes have also been found to make tools for the protection of rights more accessible to the people, help raise public awareness of regional human rights concerns and assist Governments in implementing their international human rights obligations. In other words, strong cooperation between regional human rights regimes greatly contributes to the consolidation of universal human rights.

3. At present, it is possible to identify five regional human rights mechanisms, which vary greatly. In Europe, the Americas and Africa, regional human rights regimes with commissions and/or courts have been established, while the Middle East and South-East Asia have more fledgling systems. Assessments of the results achieved by these regional human rights systems also differ significantly: while some have been commended as crucial actors for the promotion and protection of human rights in their region, others have been criticized for their inability to respond to flagrant violations, the lack of enforcement powers in the face of high State non-compliance and the want of independence and transparency.

4. Recognizing that such weaknesses must be overcome in order to foster human rights promotion and implementation in respective regions, United Nations agencies have adopted many resolutions calling upon OHCHR to take a larger role in the promotion and protection of human rights by bolstering regional human rights arrangements. Thus, since 2002, OHCHR has contributed to strengthening the existing regional human rights regimes by training staff of these regimes, assisting in the development of documentation systems and providing advisory services. It has also made efforts to promote the creation of regional regimes in areas where they have yet to be established by organizing numerous workshops. The United Nations has also encouraged all regions to further establish regional human rights centres and offices and to enhance the promotion and protection of human rights at the local level.

5. Despite those efforts, however, there is still much room for improvement. When the United Nations started to develop and improve regional systems, the existent regional human rights regimes in Europe, the Americas and Africa faced common challenges such as establishing adequate legal frameworks, ensuring that regime bodies were equipped with appropriate tools to implement their mandates and dealing with non-compliance. Asia and the Pacific and Arab regions were only just beginning to move towards fully functional regional human rights regimes: after more than a decade of dedicated United Nations support, the situation remains more or less the same.

6. There is thus a pressing need to sum up the current obstacles preventing regional mechanisms from achieving their full potential and to clearly identify why the efforts made so far have failed to address them. On the basis of this analysis, the Human Rights Council Advisory Committee can define ways to overcome those problems so as to better promote and protect universal human rights values through consolidated regional human rights regimes. The study should look into the roles of a comprehensive set of actors; it should cover not only the United Nations and its Member States but also various non-State actors. This is because a multi-track approach that involves actors from all levels is crucial in consolidating regional human rights regimes and in understanding the current contributions of and the interactions among those actors. Moreover, such an approach is useful in terms of suggesting ways in which regional regimes can be improved. Such a study will contribute to strengthening human rights at the regional level, thereby empowering universal human rights protection and enforcement around the world.

7. The draft timetable for the project is as follows: at its seventeenth session, in August 2016, the Advisory Committee would form the drafting group; at its eighteenth session, in February 2017, it would submit the preliminary report; at its nineteenth session, in August 2017, it would submit the progress report; and at its twentieth session, in February 2018, it would adopt the draft final report.

B. Youth, human rights and social cohesion

8. In 2015, at the commemoration of the twentieth anniversary of the World Programme of Action for Youth, it was indicated that young people between the ages of 15 and 24 represent 18 per cent of the whole population. It is therefore important to multiply efforts to create development policies and programmes that are specifically aimed at young people in order to guarantee their protection (as they are exposed to situations that slow their development and hamper their schooling) and to promote their right to education. Such policies and programmes should also aim to guarantee to young people access to decent work, thereby lifting them out of poverty and enabling them to have an adequate standard of living, professional integration into the labour market, the right to health (by ensuring access to health services and to information, including on sexual education, AIDS prevention and sexual and reproductive health).

9. In several regions, the policies and programmes mentioned above refer to problems deeply rooted in human rights, especially the rights to education, employment and health.

10. Various international youth meetings have also highlighted situations that deserve special attention, for instance the fact that precarious living conditions and the lack of opportunities generate multiple risks for young people, especially young women, such as those linked with social and institutional violence, with young people in Latin America, Africa and Asia being particularly affected.

11. Young women are especially vulnerable because they are victims of sexual exploitation, trafficking and labour migration. In addition, even though homicide rates are higher among young males, the murders of young women have certain egregious features that do not appear in the statistics, such as sexual violence, physical violence and maltreatment before death.

12. The International Youth Parliament highlighted, as issues of concern, violence and insecurity. According to that organization, the situation of violence in the world prevents young people from developing their skills in a safe environment, which limits their access to education, their ability to complete their studies and their enjoyment of other rights, such as health and recreation. More than 130,000 minors worldwide are affected by armed conflict and other types of violence, for example that emanating from drug trafficking and organized crime. This indicates that young people are constantly exposed to the risk of becoming involved in gangs, which are often linked to criminal networks.

13. Given how widespread violence is, it is crucial that States strengthen the human rights-based approach in their policies, plans and security programmes in order to have a process that is in line with the definition provided by the United Nations Development Programme and that establishes, strengthens and protects democratic civil order. This will eliminate threats of violence among the population and make it possible to safeguard the human rights inherent to the person, especially the rights to life, personal integrity, inviolability of the home and freedom of movement, and in turn prevent crime, ensure access to an effective justice system and to an education system that is based on values, respect for the law and tolerance.

14. In addition, the right of youth to participate, not only in decisions that affect them directly but also in social, political, economic and cultural life, is a right that is increasingly being exercised and claimed in various national and international forums.

15. There are international and regional standards and repeated recommendations of treaty bodies and special procedure mandate holders that remain unimplemented because public policies and the institutions involved (the police, the judiciary and the penitentiary system) have neglected or despised human rights.

16. Ensuring respect, protection and fulfilment of the human rights of youth, defined by the Security Council in its recently adopted resolution 2250 (2015) as people whose age is between 18 and 29 years, and of children, defined in other treaties, such as the Convention on the Rights of the Child, as persons under the age of 18 years, is essential for the development not only of children and youth as human beings but also of humankind. Doing so will also contribute to the achievement of the Sustainable Development Goals.

17. Similarly, ensuring the rights of young men and women will contribute to building the social cohesion that is so desperately needed in order to deal constructively with the lack of opportunities that underlies the social and institutional violence, which, in some regions, claims the precious lives of young people.

18. The proposed study will therefore examine this issue in its multiple aspects but, above all, in consultation and coordination with other agencies and departments of the United Nations system, seeking complementarity with regional human rights mechanisms such as the inter-American system of human rights. The study will thus aim to contribute to the search for concrete actions to promote the human rights of youth, while also ensuring the contribution of youth to human development.

19. The draft timetable for the project is as follows: At its seventeenth session, in August 2016, the Advisory Committee would form the drafting group; at its eighteenth session, in February 2017, it would submit the preliminary report; at its nineteenth

session, in August 2017, it would submit the progress report; and at its twentieth session, in February 2018, it would adopt the final report.
